

Cuba, cambios económicos necesarios



Por: Roberto Morejón

El séptimo congreso del Partido Comunista se caracterizó por la discusión de asuntos esenciales del país y por eso examinó los resultados de la implementación de los Lineamientos del Partido y la Revolución y su adaptación para el período 2016-2021.

Recordemos que los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución fueron aprobados en el sexto congreso de la organización rectora de la sociedad y constituyen la brújula para la actualización del modelo económico.

En los Lineamientos aparecen detallados y por sectores los propósitos que debe concretar el país para alcanzar un socialismo próspero y sostenible.

Atendiendo a su trascendencia, el proyecto de documento presentado a los delegados al séptimo congreso del partido generó numerosas intervenciones, las que se sumaron a las reportadas durante su consulta anterior en otras instancias.

Es muy saludable para el país escuchar la mayor cantidad de criterios posibles sobre un proyecto de documento clave, finalmente aprobado por el congreso con varias de las propuestas sumadas.

El funcionamiento de la empresa estatal y de las cooperativas no agropecuarias, las políticas sociales y la calidad de los servicios, el desarrollo local, la agroindustria y el turismo son algunos de los ángulos más abordados antes y durante el séptimo congreso.

Como se puso de relieve en la reunión de los comunistas cubanos, en Cuba se ha trabajado con sistematicidad para aplicar los más de 300 Lineamientos del Partido y la Revolución aprobados cinco años atrás, de los cuales se concretó el 21 por ciento.

Complementariamente, el 77 por ciento de esos enunciados cruciales se encuentran en fase de implementación y ahora resta trabajar con el mismo ahínco en los aprobados para el período 2016-2021, cuarenta y cuatro de ellos nuevos.

Al referirse a la implementación de los Lineamientos, el Informe Central al Congreso, leído por el primer secretario del Partido, Raúl Castro, subraya el obstáculo fundamental para la aplicación de regulaciones jurídicas que ha sido necesario promulgar.

El impedimento básico “es el lastre de una mentalidad obsoleta, que conforma una actitud de inercia o de ausencia de confianza en el futuro. En el otro extremo han estado presentes aspiraciones enmascaradas de restauración del capitalismo...”.

El congreso aprobó el informe sobre los Resultados de la Implementación de los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución y su actualización, con las modificaciones incorporadas, y recomendó su presentación al parlamento para que exprese su conformidad.

Los cubanos tendrán en los Lineamientos actualizados una base programática para trazar el rumbo en medio de cambios económicos graduales y necesarios.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/91186-cuba-cambios-economicos-necesarios>



Radio Habana Cuba